

## Pressemitteilung

Nicole Gergen  
stv. Pressesprecherin  
Telefon: 0821 3255 5180  
Telefax: 0821 3255 5810

vom 07.09.2022

Seite 1 von 3

Pressestelle  
Halderstr. 1-5  
86150 Augsburg  
presse@sska.de

### **10 Jahre HAUS DER STIFTER - Jeder kann stiften!**

Am 7. August 2012 wurde die Stiftergemeinschaft HAUS DER STIFTER von der Stadtsparkasse Augsburg als Plattform für Kundenstiftungen geschaffen. Seitdem wurden über 1,1 Mio. Euro an gemeinnützige Organisationen und Einrichtungen ausbezahlt und in Themenfelder wie Bildung und Wissenschaft, Kunst und Kultur, Gesundheit, Umwelt- und Tierschutz etc. investiert.

### **Gesellschaftliches Engagement und nachhaltiges Wirken**

Inzwischen nutzen über 100 Bürgerinnen und Bürger die Möglichkeit, in der Stiftergemeinschaft einfach und ohne Verwaltungsaufwand zu stiften und über die eigene Lebenszeit hinaus nachhaltig zu wirken. Neben vielen, im Hintergrund arbeitenden privaten Stiftungen sind auch knapp 30 Förder- und Themenstiftungen entstanden, die auf Spenden aus der Öffentlichkeit angewiesen sind.

Wer oder was jeweils gefördert wird, das bestimmen die einzelnen Stiftenden selbst. Oft bleibt die Unterstützung in der Region. Aber auch überregionale oder internationale Projekte werden gefördert.

### **Gemeinsam stark - die Jubiläumsveranstaltung im Goldenen Saal**

Nach zwei Jahren Pause fand am 7. September 2022, genau einen Monat nach dem offiziellen Geburtstag, wieder die traditionelle Jahresveranstaltung statt. Das Treffen der Stifterinnen und Stifter sowie den Vertretenden der geförderten Einrichtungen fand diesmal im Goldenen Saal statt, inkl. kurzer Führung. Musikalisch umrahmt vom Philharmonischen Chor Augsburg, betonte Oberbürgermeisterin Eva Weber die Stiftungstradition in Augsburg in ihrem Grußwort, das sie in Doppelfunktion, als Hausherrin und Kuratoriumsmitglied, hielt.

Cornelia Kollmer, Kuratoriumsvorsitzende der Stiftergemeinschaft, bedankte sich nicht nur bei den Stifterinnen und Stiftern recht herzlich, sondern auch bei den zahlreichen Spenderinnen und Spendern, die seit 10 Jahren die Stiftergemeinschaft unterstützen.

Die Musicalstars Chris Murray und Katja Berg begeisterten die Gäste mit Ausschnitten aus "Herz aus Gold", begleitet von Ivan Demidov am Klavier.

Sowohl der Ort als auch das Programm hatten einen starken Bezug zur Stiftergemeinschaft und machten stifterisches Wirken erlebbar: Der Goldene Saal Verein und der Philharmonische Chor werden aus privaten Stiftungen der Stiftergemeinschaft gefördert und stehen stellvertretend für die über 70 verschiedenen Ausschüttungsempfänger.

Durch die im Jahr 2021 gegründete Fuggerei Förderstiftung, die ebenfalls Teil der Stiftergemeinschaft ist, war der Weg zu Jakob Fugger und dem "Herz aus Gold" nicht weit. Wobei, wie Kuratoriumsvorsitzende Cornelia Kollmer anmerkte, jede und jeder, der sich im HAUS DER STIFTER engagiert "ein Herz aus Gold hat".

"Mit einer Stiftung übernehme ich gesellschaftliche Verantwortung. Man kann also mit Fug und Recht sagen, dass Stiftungen gute Ideen sind. Einfach umsetzbar in einer Stiftergemeinschaft bieten sie die Möglichkeit, Vermögenswerte dauerhaft zu erhalten und sind damit ein wichtiges, verlässliches und nachhaltiges Förderinstrument für das Gemeinwesen", so Cornelia Kollmer.



*Vertreterinnen und Vertreter der geförderten Einrichtungen mit Oberbürgermeisterin Eva Weber, Cornelia Kollmer, Kuratoriumsvorsitzender der HAUS DER STIFTER - Stiftergemeinschaft, Stiftungsberaterin Susanne Stippler, und Rolf Settelmeier, Vorstandsvorsitzender der Stadtparkasse Augsburg. Foto: © Stadtparkasse Augsburg*

# 200 Jahre Stadtparkasse Augsburg

**Gemeinsam:** Die Stiftung „HAUS DER STIFTER - Stiftergemeinschaft der Stadtparkasse Augsburg“ bündelt das Wirken vieler Stifter und Förderer in unserer Region für verschiedenste Zwecke unter einem Dach. Stifter haben die Möglichkeit, gemeinnützige Projekte aus unterschiedlichen Bereichen in der Region mit ihrer persönlichen Namensstiftung, mit Zuwendungen zum Stiftungsvermögen oder durch Zuwendungen zur zeitnahen Zweckverwirklichung (Spenden) zu unterstützen.

**Individuell:** Stifter in der „HAUS DER STIFTER - Stiftergemeinschaft der Stadtparkasse Augsburg“ bestimmen bei einer Stiftung im eigenen Namen individuell die zu fördernden steuerbegünstigten Einrichtungen. Das Spektrum reicht von Jugendhilfeeinrichtungen und Sport über Gesundheitswesen bis zu Naturschutz. Der Stiftungszweck kann jederzeit an geänderte Bedingungen angepasst werden. Die Errichtung einer Stiftung im eigenen Namen in der „HAUS DER STIFTER - Stiftergemeinschaft der Stadtparkasse Augsburg“ ist mit wenigen Unterschriften ganz einfach möglich.

**Persönlich:** Die Stiftung in der „HAUS DER STIFTER – Stiftergemeinschaft der Stadtparkasse Augsburg“ kann den Namen der Stifter tragen oder kann über die Namensgebung an bereits verstorbene Angehörige erinnern. Stifter können ihre Stiftung persönlich repräsentieren oder anonym für unser Gemeinwohl wirken.

**10** HAUS DER STIFTER  
Stiftergemeinschaft  
J A H R E der Stadtparkasse Augsburg  
2012-2022

